

沖縄 建築紀伝

横断する眼差し

■2回■ 国場幸房(建築家)

高校時代、夢は物理学者

一九五四年、復興著しい沖縄で一四歳まで過ごしたが、上之山中学二年終了後、兄幸一郎(当時、早稲田大学学生)の居る東京へ行き、区立池袋中学へ転校する。

兄と一緒に池袋に移り住み、学校にもすぐ慣れて、ヤマトンチューのクラスメイトにも違和感はなかった。沖縄から来たといゆう特別な意識は無かつた。



やんばるの祖父と祖母 1967年頃

ひとりで上京

一九五四年三月、一人でちとせ丸と乗り三泊四日で東京月島桟橋へ着いた。船中、船酔いで寝てばかりいたが、何処からともなく「富士山が見える!」と声がした。富士山は見なければと思い起き上がって、山並みを見回したが見つからない。しばらくして雲海の上に視線を上げると、体験したことない角度に富士山の山頂が現れたので驚いた。さすが世界に誇れる富士山だと思つた。



城岳中1年、鉱石ラジオ製作中

われて大目に見てもらつて助かった。
建築は学問だという意識はなく、AINシユ
タイへの蓄蓄を傾けていた

兄は早稲田大学の建築学科で吉阪隆正に傾倒してデザインの分野を目指し勤しんでいたようであるが、途中から内藤多仲教授の建築構造の世界へと変り、大学院は鶴田研究室にて、時々廣瀬謙二氏の住宅設計の構造のアルバイトをしていました。弟の僕に「おまえは絵が得意だから建築意匠計画に進め」ということになり、抵抗もしたような気もするが、結局、早稲田大学の建築学科へ入学、デザインの方へすすんだ。

早稲田高校へ進学

池袋中学から早稲田高校へ進学した。高校時代は応用物理や科学の世界に興味を持ち、夢は物理学者になることだったはず。苦手な科目は日本史で、そこでは資料研究のレベルであり通常の高校の授業スタイルではないようにおもえた。歴史は一〇〇~二〇点しかとれず、先生に呼び出され「國場君、君は沖縄か。それじやー日本史が得意でなくてもしようがないかー」と言



早稲田高校入学後、池袋の長屋寮にて隣人たちと

時にはペントルの第一回写生大会があり五年の部で一等をもらい、その後3~4回一等になつた。音楽にも興味を持ち、沖縄通り近くにピアノを数ヶ月間、習いに通つたこともあつた。ベートーベンの似顔絵も描いていた。小学五年